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Classificação 
em risco

D 
 
epois de um 

bom início de campeo-
nato na série A4, a nova 
divisão criada pela Fe-
deração Paulista de 
Futebol, com a partici-
pação de 16 equipes, o 
Clube Atlético Taqua-
ritinga – CAT – voltou 
a decepcionar sua tor-
cida, empatando diante 
da Francana, em 2x2, 
quarta-feira (21), jo-
gando no estádio “Ta-
quarão”.

Este foi o quarto 
resultado seguido do 
CAT sem conquistar 
vitória na competição, 
diferente de quando 
começaram as dispu-
tas, com duas vitórias 
seguidas, diante do 
VOCEM e do Ska Bra-
sil, somando 6 pontos 
ganhos.

Em Taquaritinga, 
nos três últimos jogos 
realizados no estádio 
“Taquarão”, o “Leão 
da Araraquarense” em-
patou com o Grêmio 
São-carlense e Fran-
cana, perdendo para o 
Barretos na quarta ro-
dada.

Diante desses resul-
tados e imprevistos, o 
time taquaritinguen-
se caiu da 3ª para a 7ª 
posição, porém, ainda 
dentro da zona de clas-
sificação para a próxi-

ma fase, com 9 pontos 
ganhos.

No entanto, a situa-
ção pode se complicar, 
caso a equipe continue 
sem vencer no cam-
peonato, principal-
mente porque, nas duas 
próximas rodadas, atua 
fora de Taquaritinga, 
contra Independente, 
em Limeira, e Nacio-
nal, em São Paulo, res-
pectivamente.

As contratações de 
jogadores efetuadas 
pela diretoria não vêm 
dando o resultado es-
perado, diferentemente 
do ano passado, quan-
do o time disparou na 
liderança do torneio, 
embora perdendo o 
jogo final, que poderia 
levá-lo ao acesso.

Seria interessante 
que a partir do jogo 
deste sábado, em Li-
meira, às 19h, o técni-
co Marcelo Marelli ar-
masse um novo estilo 
de jogo para seus atle-
tas dentro de campo, 
instruindo-os para uma 
marcação mais forte 
nos atacantes adversá-
rios, e aproveitando as 
rápidas descidas dos 
laterais Fabinho e Pe-
dro Maia.

Torcemos pela rea-
bilitação.

Expectativa Crescente
A atmosfera política em 

Taquaritinga está impregna-
da com a expectativa de sa-
ber quem serão os protago-
nistas nas próximas eleições 
municipais. Cada dia que 
passa, a ansiedade da popu-
lação aumenta, enquanto as 
especulações sobre os can-
didatos, especialmente para 
prefeito, se intensificam. 
O cenário político se torna 
um verdadeiro tabuleiro, e 
a população aguarda ansio-
samente para conhecer os 
próximos jogadores desse 
“xadrez eleitoral”.

Os bastidores  
em ebulição

Nos bastidores, a mo-
vimentação está intensa. 
Reuniões, alguma delas 
mais fervorosas, outras in-
termináveis conversas e 
estratégias políticas se de-
senhando nos bastidores do 
poder local. Por sua vez, os 
internautas nas redes sociais 
fervilham com nomes espe-
culativos, enquanto nós da 
imprensa buscamos decifrar 
os sinais e apresentar à po-
pulação as possíveis peças 
desse complexo jogo elei-
toral.

Quem se destacará?
Dentre os rumores e 

conjecturas, mais de quinze 
pessoas já demonstraram in-
teresse em disputar o cargo 
máximo de prefeito. Sendo 
eles: Aristeu Silva, Betto 
Girotto, Caio Forcel, Dr. 
Denis Machado, Dr. Fulvio 

Zuppani, Dr. Micheloni, Dr. 
Sérgio Salvagni, Dr. Valmir 
Carrilho, Luciano Azeve-
do, Luiz Fernando Coelho 
da Rocha, Marcos Bonilla, 
Paulinho Delgado, Renato 
Scardoelli, Roberto Palomi-
no, Rodrigo De Pietro, To-
nhão da Borracharia e Valcir 
Zacarias. 

No entanto, a viabiliza-
ção desses nomes torna-se 
um desafio, evidenciando 
que a corrida eleitoral será 
acirrada e imprevisível. As 
articulações nos bastidores 
incluem alianças, apoios es-
tratégicos e manobras para 
evitar que determinados 
grupos se unam a outros, 
criando os mais diversos 
cenários da complexidade 
política local.
Intrigante jogo eleitoral

O desfecho desse intri-
gante jogo eleitoral só será 
revelado no tempo certo. 
A população, ávida por 
mudanças e comprometi-
da com o futuro da cidade, 
assiste atentamente aos des-
dobramentos. Quem serão 
os escolhidos pelos partidos 
políticos? Quem conseguirá 
transformar o interesse em 
viabilidade? As próximas 
semanas prometem ser in-
tensas, com os holofotes 
direcionados para os prota-
gonistas dessa peça política 
que moldará os destinos de 
Taquaritinga. O xadrez está 
armado, e os movimentos 
estão apenas começando. 
O tabuleiro político local 
está em efervescência, e a 

população, ansiosa ou não, 
aguarda para ver quem se 
destacará nessa complexa 
trama.

Promessas, visitas  
e a impaciência  
da população

A busca por melhorias 
na infraestrutura viária de 
Taquaritinga ganhou des-
taque recentemente com a 
visita do prefeito Vanderlei 
José Mársico e dos verea-
dores Valmir Carrilho Mar-
ciano e Eder Mineiro à sede 
da Econoroeste. A pauta 
principal envolveu a pres-
são pela duplicação da Ro-
dovia SP-333 e a construção 
de um novo dispositivo no 
"Trevo da Peixe". No entan-
to, a inércia de mais de duas 
décadas nesses projetos 
cruciais deixa a população 
cansada de esperar por uma 
solução concreta.

O "Trevo da Peixe" 
permanece como um dos 
trechos mais perigosos da 
malha rodoviária local, e a 
promessa de melhorias nos 
acessos ao distrito de Gua-
riroba e ao bairro Cachoei-
rinha parece não avançar. A 
comunidade anseia por uma 
resposta rápida e efetiva, 
pois a segurança e fluidez 
no trânsito são fundamen-
tais.

Superando os desafios 
financeiros

O Hospital de Olhos 
“Manoel Dante Buscardi”, 
em Taquaritinga, enfrentou 
um período de incertezas 
devido à falta de repasses 

da Prefeitura Municipal, 
impactando diretamente o 
atendimento a 1,5 mil pa-
cientes do SUS. A situação 
foi tornada pública pela ins-
tituição, que destacou uma 
dívida acumulada de R$ 
1.138.932,56.

A rápida solução veio 
após a divulgação do co-
municado, com a prefeitura 
realizando transferências no 
valor de R$ 1.250.428,02 
entre os dias 15 e 16 de feve-
reiro. A administração mu-
nicipal assegurou que esses 
repasses quitam integral-
mente os valores devidos ao 
hospital, permitindo a reto-
mada dos atendimentos. O 
Hospital de Olhos reafirma 
seu compromisso com a co-
munidade, evidenciando a 
importância da saúde ocular 
para os pacientes atendidos 
pelo SUS.

Em meio aos desafios, 
a prefeitura de Taquaritin-
ga busca equilíbrio entre 
promessas não cumpridas 
e poucas conquistas, mas o 
que o ponto de destaque é a 
resiliência e o comprometi-
mento das diversas entida-
des e principalmente de suas 
lideranças na busca pelas re-
soluções destes problemas 
financeiros. Tendo em vista 
que o terceiro setor é funda-
mental para o atendimento 
da população em áreas que 
muitas vezes o poder públi-
co não consegue atuar. 

*Gabriel Bagliotti é jornalis-
ta responsável e diretor pre-
sidente de O Defensor. 

https://api.whatsapp.com/send?phone=5516997249916&text=Seja%20bem-vindo%20ao%20Benja%20El%C3%A9trica,%20Hidr%C3%A1ulica%20e%20Ilumina%C3%A7%C3%A3o.%20
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 ► Oportunidade de Estágio

CIEE abre vaga para estudantes 
do Ensino Médio em Taquaritinga

Alunos a partir dos 16 anos têm a chance de desenvolver 
habilidades administrativas e receber bolsa auxílio

O Centro de Integração Em-
presa-Escola (CIEE) anunciou 
uma nova oportunidade de es-
tágio para estudantes do Ensino 
Médio ou Técnico em Admi-
nistração no município de Ta-
quaritinga, SP. Com o código 
4983541, a vaga está disponível 

para alunos cursando do 1º ao 
3º ano, com idade a partir de 16 
anos.

A área de atuação do estágio 
é administrativa, proporcionando 
aos estagiários a oportunidade de 
adquirir experiência em diversas 
atividades. O horário do estágio é 

das 8h às 16h, e o local de traba-
lho é no Centro de Taquaritinga.

Entre as atividades a serem 
desempenhadas pelos estagiários 
estão o auxílio no atendimento 
telefônico e ao público, suporte 
em tarefas administrativas e par-
ticipação na análise e conferência 

de arquivos de documentos.
Os benefícios oferecidos in-

cluem uma bolsa auxílio no va-
lor de R$600,00, além de auxílio 
transporte, que será acordado en-
tre a instituição e o estagiário.

Os interessados devem aces-
sar o site do CIEE (www.ciee.

org.br), apontar para o QR Code 
fornecido e enviar uma men-
sagem com o código da vaga 
(4983541) para obter mais infor-
mações e se candidatar. Para dú-
vidas e esclarecimentos adicio-
nais, o CIEE está disponível pelo 
telefone 3003-2433.

 ► No caixa

Deputado destina R$ 150 mil para obras 
de infraestrutura urbana em Taquaritinga

Recursos serão investidos em recapeamento asfáltico, atendendo 
demanda da comunidade e da Igreja do Evangelho Quadrangular

Na última segunda-feira, 
19 de fevereiro, o vereador 
Eder Mineiro expressou sua 
gratidão durante a tribuna li-
vre da Câmara Municipal de 
Taquaritinga (SP) ao deputado 
estadual Carlos Cezar (PL). O 
motivo da homenagem foi a 
destinação de recursos no va-
lor de R$ 150.000,00 do orça-
mento estadual, para obras de 
recapeamento asfáltico e me-
lhorias na infraestrutura urbana 
de vias públicas no município.

O parlamentar destacou 
a eficácia do pedido feito por 
meio de um ofício, ressaltan-
do o empenho e a prontidão 
do deputado Carlos Cezar em 
atender a solicitação. Os re-
cursos visam atender as de-
mandas da comunidade local, 
contribuindo para a melhoria 
das condições de mobilidade 

urbana e qualidade de vida dos 
moradores.

Eder Mineiro enfatizou 
que a destinação dos recursos 
também corresponde a uma 
reivindicação específica da 
Igreja do Evangelho Quadran-
gular, representada pelos pas-
tores Daniel José de Oliveira 
(1ª Igreja) e Jamil Valencio (2ª 
Igreja), evidenciando a impor-
tância da parceria entre setores 
da sociedade e o poder público 
para promover avanços signi-
ficativos na infraestrutura da 
cidade.

A medida representa um 
investimento significativo na 
infraestrutura urbana de Ta-
quaritinga, refletindo o com-
promisso do deputado Carlos 
Cezar com o desenvolvimento 
local e a qualidade de vida da 
população.

http://www.ciee.org.br
http://www.ciee.org.br
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 ► Relações Internacionais

Conselheiro Dimas Ramalho  
toma posse na diretoria da Atricon
Criada em 1992, a associação atua na representação e 
na integração do sistema de controle externo no Brasil

O Conselheiro do 
Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo 
(TCESP), Dimas Rama-
lho assumiu terça-feira 
(20/2), o cargo de Dire-
tor de Relações Interna-
cionais na nova compo-
sição da Associação dos 
Membros dos Tribunais 
de Contas do Brasil 
(Atricon). 

A posse da nova dire-
toria ocorreu às 15h, no 
auditório Ministro Perei-
ra Lira, no Tribunal de 
Contas da União (TCU), 
em Brasília. Prestigia-
ram a posse, o Presiden-
te do TCE, Conselheiro 

Renato Martins Costa, 
o Procurador do Minis-
tério Público de Contas, 
Thiago Pinheiro Lima, e 
a Diretora da Escola Pau-
lista de Contas Públicas, 
Bibiana Camargo.

"Cada um dos 33 
Tribunais de Contas do 
país têm autonomia para 
cumprir a função cons-
titucional, nos limites 
de sua competência, e a 
Atricon cumpre um pa-
pel importantíssimo de 
integração entre os res-
ponsáveis pelo controle 
externo das contas pú-
blicas. As relações in-
ternacionais da entidade 

olham para fora, buscam 
diálogo e referências 
para o aprimoramento 
do sistema brasileiro. É 
nesse sentido que vou 
trabalhar", afirmou o 
Conselheiro Dimas Ra-
malho.

Para o biênio 2024-
2025, a Atricon será Pre-
sidida pelo Conselheiro 
Edilson de Sousa Silva, 
do Tribunal de Contas 
do Estado de Rondônia 
(TCE-RO). Criada em 
1992, a associação atua 
na representação e na 
integração do sistema de 
controle externo no Bra-
sil.
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 ► Obras necessárias  ► Artigo

Eder Mineiro destaca 
demandas cruciais para 
Taquaritinga durante 
Sessão Ordinária

Sobrepreço e superfaturamento de 
obras públicas na Nova Lei de Licitações

Parlamentar solicita recapeamento 
no Distrito Industrial e limpeza de 
praça em Conjunto Habitacional

Na última segunda-fei-
ra, 19 de fevereiro, a 2.ª Ses-
são Ordinária da Câmara 
Municipal de Taquaritinga 
foi marcada por importantes 
discussões e indicações dos 
vereadores, destacando-se a 
atuação incisiva do verea-
dor Eder Mineiro.

Durante a sessão, reali-

zada no Cine São Pedro de-
vido às obras de melhorias 
na sede do Legislativo, Eder 
Mineiro apresentou deman-
das cruciais para a cidade. 
Uma das indicações de des-
taque solicita que o prefeito 
promova o serviço de reca-
peamento asfáltico em todas 
as ruas do Distrito Industrial 

Nadyr de Paula Eduardo. O 
vereador ressalta a impor-
tância dessa medida para 
melhorar as condições viá-
rias e a segurança no referi-
do distrito.

Além disso, Eder Minei-
ro chamou a atenção para a 
necessidade de limpeza em 
uma praça localizada no 
Conjunto Habitacional Ma-
noel Lopes Moreno. A so-
licitação visa proporcionar 
um ambiente mais adequa-
do e saudável para os mora-
dores da região.

Essas indicações de-
monstram o comprome-
timento do vereador Eder 
Mineiro com as demandas 
da comunidade taquaritin-
guense, buscando ações que 
impactem positivamente 
a qualidade de vida e a in-
fraestrutura do município. 
As propostas agora aguar-
dam análise e encaminha-
mento por parte do Poder 
Executivo, visando a efeti-
vação das melhorias suge-
ridas.

Por: Silvia Guedes*

Todos nós já nos pergunta-
mos por que as obras públicas 
são caras e normalmente des-
cumprem os cronogramas esti-
mados para sua conclusão. 

Estes são problemas que 
possuem múltiplas causas, sen-
do comuns a ausência do devido 
planejamento da contratação, o 
desenvolvimento inadequado 
de projetos e orçamentos, a fal-
ta de fiscalização, de controle e 
do acompanhamento efetivo da 
execução contratual.

O Poder Público, como 
grande consumidor da indústria 
da construção civil, deve desen-
volver processos de contratação 
que observem a boa técnica, 
garantindo projetos adequados 
para o regime de contratação 
eleito, incluindo orçamentos e 
cronogramas precisos.

Tais medidas, aliadas a me-
canismos de combate à corrup-
ção, são capazes de evitar o so-
brepreço e o superfaturamento 
das obras públicas.

Neste sentido, a Nova Lei 
de Licitações, Lei nº 14.133/21, 
traz importantes definições e 
orientações que auxiliam no pla-
nejamento e no controle dos or-
çamentos e preços contratados, 
além de prever expressamente a 
responsabilização de projetistas 
e empresas por eventuais falhas.

Na lei, o sobrepreço foi de-
finido como a contratação de 
preços acima dos preços refe-
renciais de mercado, podendo 
ser evidenciado em apenas um 
item de preço ou no valor global 
do objeto, a depender do regime 
de execução adotado. 

O superfaturamento, por 
sua vez, é caracterizado como o 
dano provocado ao patrimônio 
da Administração, exemplifica-
do na lei por: medição de quan-
tidades de serviços superior às 
efetivamente executadas; altera-
ções no orçamento que causem 
desequilíbrio econômico-finan-
ceiro em desfavor da Adminis-
tração; reajustes irregulares; 
distorções no cronograma; defi-
ciência na execução que impor-
te em diminuição da qualidade 
e, é claro, pagamento de servi-
ços com sobrepreço.

Nota-se, portanto, que o so-
brepreço é um dano potencial à 
eficiência e à economicidade da 
contratação, enquanto o super-
faturamento é o dano consuma-
do, que pode ou não ter origem 
no sobrepreço.

Além destas importantes 
definições, a lei apresentou to-
das as etapas de planejamento 
das obras e serviços de enge-
nharia, desde os Estudos Téc-
nicos Preliminares (ETP) até o 
Projeto Executivo, indicando o 
nível esperado de detalhamento 
e precisão de seus respectivos 
orçamentos.

Os orçamentos são o pro-

duto da estimativa dos quanti-
tativos pelos preços unitários 
observados no mercado, para 
cada um dos serviços da plani-
lha orçamentária. 

Enquanto os quantitativos 
dos serviços são apurados atra-
vés dos projetos - conforme o 
desenvolvimento de cada etapa, 
os preços unitários de mercado 
são definidos de acordo com as 
fontes referenciais indicadas de 
forma expressa no art. 23, §2º, 
da lei.

Tal dispositivo determina 
que a Administração deve defi-
nir o valor da contratação con-
siderando-se o percentual de 
Benefícios e Despesas Indiretas 
(BDI) e dos Encargos Sociais 
(ES), além dos custos definidos 
em tabelas oficiais de referên-
cias de preços como SINAPI 
e SICRO; dados de pesquisa 
publicada em mídia especia-
lizada, de tabela de referência 
formalmente aprovada pelo Po-
der Executivo federal e de sítios 
eletrônicos especializados ou de 
domínio amplo; contratações 
similares feitas pela Adminis-
tração Pública, em execução ou 
concluídas no prazo de um ano; 
e, pesquisa na base nacional de 
notas fiscais eletrônicas, na for-
ma de regulamento.

Nota-se que a Nova Lei de 
Licitações incorporou a seu tex-
to fontes referenciais de preços 
que já eram utilizadas de forma 
obrigatória para obras e servi-
ços contratados com recursos 
da União - mediante o Decreto 
nº 7.983/13 - ou para empre-
sas públicas e sociedades de 
economia mista - conforme lei 
nº 13.303/16 – mas, diferente 
de tais normas, excluiu as pes-
quisas de mercado como fonte 
para o orçamento. Tal alteração 
ressalta a importância do co-
nhecimento mais profundo da 
composição dos preços de obras 
e serviços de engenharia, pelos 
contratantes.

Com o desenvolvimento 
gradual dos projetos, conforme 
as etapas de planejamento defi-
nidas na lei – anteprojeto, pro-
jeto básico e projeto executivo 
– e adotando-se fontes de preços 
referenciais oficiais, a possibi-
lidade da ocorrência de sobre-
preço e de superfaturamento é 
minimizada. 

Mas, como visto nos exem-
plos trazidos pela Nova Lei, o 
controle dos orçamentos, por si 
só, é insuficiente para evitar a 
ocorrência de superfaturamento.

Outros mecanismos de con-
trole são necessários, como os 
relacionados às alterações in-
troduzidas pelos termos de adi-
tamento e ao acompanhamento 
e fiscalização da execução con-
tratual.

Para o controle dos pre-
ços na etapa pós-contratação, 
o art. 128 da lei determina que 

se mantenha o desconto global 
contratado, no caso de aditivos 
que alterem a planilha orçamen-
tária. Isto significa que, sempre 
que ocorrer a alteração de quan-
titativos de serviços da planilha 
contratada, seja para mais ou 
para menos, o desconto global 
deve ser recalculado e a Admi-
nistração deverá ser compensa-
da pelo contratado, quando ob-
servada diminuição em tal taxa.

A forma desta compensa-
ção não foi definida na lei e a 
contratante poderá estabelecer 
mecanismos que envolvam 
desde a redefinição do valor de 
preços contratados até o abati-
mento de parcelas em futuros 
pagamentos.

Tal medida surge como im-
portante instrumento de comba-
te ao jogo de planilhas, onde há 
desequilíbrio econômico-finan-
ceiro em desfavor da Adminis-
tração, por conta de alterações 
de serviços que possuem dife-
rentes descontos em relação ao 
orçamento.

Outra forma de combate 
ao superfaturamento é a fisca-
lização da execução contratual. 
Trata-se de atividade que vem 
recebendo especial atenção 
deste Tribunal de Contas, com 
o acompanhamento de todas 
as etapas de execução e rece-
bimento de obras e serviços de 
engenharia, das contratações 
analisadas.

A fiscalização da contrata-
ção permite que se acompanhe 
não apenas a quantidade, como 
também a qualidade dos servi-
ços executados.

A aferição das medições 
permite o pagamento do que foi 
efetivamente executado, con-
forme definido em projeto, e o 
acompanhamento da execução 
permite verificar a qualidade 
dos serviços e materiais empre-
gados, garantindo a vida útil da 
obra e os custos estimados com 
sua manutenção, que é parte do 
ciclo de vida do objeto.

Como visto, acabar com o 
sobrepreço e, especialmente, 
com o superfaturamento, em 
obras e serviços de engenharia, 
não é uma tarefa fácil e depende 
de múltiplas ações, desde o iní-
cio do planejamento até a entre-
ga e acompanhamento da vida 
útil das obras. 

Cabe ao gestor prestar con-
tas a respeito da aplicação regu-
lar dos recursos, o que pressu-
põe demonstrar que os projetos 
e seus orçamentos, bem como o 
controle da execução contratual, 
foram realizados dentro do que 
exige a Lei de Licitações, em 
observância aos princípios do 
planejamento, da eficácia e da 
economicidade.

*Silvia Guedes é Assessora Téc-
nica da Assessoria Técnico-Ju-
rídica do TCESP.
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Neste domingo
Um domingo especial com a Banda 

Chapadão no pesqueiro Tênis Park, a partir 
das 18h. Compareça. Além da boa música, 
gostosos aperitivos servidos pelos donos da 
casa.

Dia da mulher
No próximo dia 8 de março, é come-

morado o Dia Internacional da Mulher. Po-
deria, a Secretaria Municipal de Cultura e 
Turismo realizar um evento, homenageando 
diversas classes trabalhadoras, com partici-
pação de mulheres taquaritinguenses.

E a Dengue hein?
Os casos positivos da Dengue se alas-

tram pelo Brasil, deixando a população cada 
vez mais preocupada com relação à doença. 
É preciso tomar todos os cuidados, cum-
prindo, religiosamente, as recomendações 
médicas.

Hoje tem CAT
Depois de realizar dois jogos seguidos 

em casa, agora chegou a vez do CAT jogar 
duas vezes fora de Taquaritinga. Na tarde 
deste sábado (24), o compromisso será em 
Limeira, contra o Independente. Na quarta- 
feira, dia 28, em São Paulo, contra o Nacio-
nal.

Movimentação do comércio
A abertura do comércio varejista em Ta-

quaritinga neste sábado será das 9h às 13h. 
Os supermercados, açougues e varejões fe-
cham suas portas às 19h.

Eleições municipais
Com exceção da propalada candidatura 

de Sérgio Salvagni às eleições municipais 
deste ano, nenhum outro político tem se ma-
nifestado a respeito. Tempos difíceis.

*Luiz Eduardo Schneider é jornalista e colabora-
dor de O Defensor.

 ► Atenção necessária

Vereador destaca urgência 
no combate à dengue  
durante Sessão Ordinária
Pedido inclui medidas preventivas, adoção de fumacê e 

enfrentamento à epidemia que atinge o país

Durante a 2.ª Sessão Or-
dinária da Câmara Munici-
pal de Taquaritinga, realiza-
da na última segunda-feira, 
19 de fevereiro, no Cine 
São Pedro, o vereador Dr. 
Valmir Carrilho apresentou 
uma indicação de extrema 
relevância para a saúde pú-
blica do município.

O parlamentar chamou 
a atenção para a urgência 
no combate à dengue, soli-
citando ao prefeito a defla-
gração de todas as medidas 
preventivas necessárias. O 
pedido engloba a adoção de 

práticas como pulverização 
periódica, popularmente co-
nhecida como fumacê, dian-
te da atual epidemia que as-
sola o país.

Com o aumento dos 
casos de dengue em di-
versas regiões, o vereador 
Dr. Valmir Carrilho desta-
ca a importância de ações 
imediatas para prevenir a 
propagação do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor 
da doença. A utilização do 
fumacê visa combater os 
mosquitos adultos em áreas 
específicas, contribuindo 

para reduzir a infestação e, 
consequentemente, os casos 
de dengue.

A indicação do verea-
dor agora aguarda análise 
e providências por parte do 
Poder Executivo, visando 
a efetivação das medidas 
preventivas e a proteção da 
população taquaritinguense 
contra a dengue. A atenção 
e o empenho do parlamen-
tar reforçam a importância 
do engajamento de toda a 
comunidade na luta contra 
a proliferação do mosquito 
vetor.

 ► Tudo parado

Gilberto Junqueira cobra solução 
para atraso em perícias do Ipremt, 
afetando a concessão de  
aposentadorias em Taquaritinga

Parlamentar solicita esclarecimentos sobre a falta de 
pagamento aos médicos peritos, causando demora no 

processo de aposentadoria para 40 servidores municipais
Na última segunda- 

feira, durante a 2.ª Sessão 
Ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Taquaritinga, o 
vereador Gilberto Junquei-
ra apresentou um ofício ao 
Ipremt (Instituto de Previ-
dência do Servidor Público 
Municipal de Taquaritinga), 
exigindo esclarecimentos 
sobre a demora nos servi-
ços de perícia para conces-
são de aposentadorias no 
município.

O parlamentar, por 
meio do Requerimento n.º 
255/2023, recebeu a infor-
mação de que atualmente 
existem 40 servidores mu-
nicipais aguardando a rea-
lização de perícias para dar 
andamento aos processos 
de aposentadoria. Contudo, 
devido à falta de pagamen-
to, os médicos peritos não 
estão realizando os atendi-
mentos necessários.

Preocupado com a si-
tuação, Gilberto Junqueira 
busca informações sobre 
quando serão efetuados os 
pagamentos aos peritos e 
quando o serviço de perícia 

será normalizado, visando 
agilizar a concessão de apo-
sentadorias aos servidores 
municipais que aguardam 
ansiosamente pela resolu-
ção dessa pendência.

A demora no processo 
de aposentadoria impac-
ta diretamente a vida dos 
servidores, que enfrentam 

incertezas quanto ao seu 
futuro previdenciário. O 
vereador espera obter res-
postas do Ipremt em tempo 
hábil, buscando soluções 
para regularizar essa situa-
ção e garantir o direito dos 
servidores à concessão de 
aposentadorias de forma 
justa e eficiente.
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Vestibulares, Bauman e o nosso cotidiano
Acompanhando as re-

dações dos meus alunos e 
dos demais que prestam o 
ENEM ou os demais ves-
tibulares espalhados pelo 
País, noto que o processo 
de construção adquiriu um 
mesmo padrão, quando re-
tratamos o Exame Nacio-
nal do Ensino Médio como 
este paradigma. Todavia, há 
inúmeras exceções como 
UFRGS, UFSC, UFPR, 
FUVEST, apenas para citar 
alguns vestibulares que fa-
zem parte do meu circuito. 
E quando falamos em cons-
trução de texto, produção 
de texto, oficina de redação, 
viajo por uma área que há 
vinte e cinco anos venho 
desenvolvendo técnicas, 
aprendendo com colegas, 
discutindo com amigos, ou-
vindo e lendo alunos, lendo 
muito. E chego há atual (po-
rém não é definitiva, pois 
somos seres em formação, 
apresentando-me como so-
crático) conclusão: a argu-
mentação é a chave para 
a diferenciar a redação de 
amadores e profissionais. 
Gente, a técnica estrutural 
é sempre a mesma, contudo 
a diferença aparecerá na ar-
gumentação. No repertório 

sociocultural. Na quantida-
de e qualidade da leitura. 
E quando me remeto a este 
campo gostaria de explicitar 
o foco da crônica que aqui 
se encontra. Só para encer-
rar esta introdução, adianto: 
Bauman, o polonês que au-
tor da teoria “modernidade 
líquida”, que ancora uma de 
suas geniais obras, é citado 
em mais de 70% nas reda-
ções.

Este sociólogo que exer-
ceu sua função com brilhan-
tismo, autor da “Moderni-
dade Líquida”, mercê ser 
muito mais estudado. Não 
apenas visto diante da his-
toriografia apresentada pela 
Sociologia, porém sua teo-
ria, seus tratados e discur-
sos, além das suas teses de-
vem ser estudadas a fundo. 
Um componente essencial 
diante dessa sociedade, que 
cada vez mais nos mostra a 
aversão, a ausência de em-
patia, além do consumismo 
desenfreado (o pleonasmo 
fez-se necessário para dese-
nhar o quão consumista so-
mos). Costumo expor para 
os meus alunos e amigos, 
que Zigmunt Bauman não 
poderia ser visto apenas nos 
cursinhos ou de maneira 

supérflua nos colégios par-
ticulares, todos deveriam 
conhecê-lo, ops, sua teoria.

Vivemos um momen-
to “baumaneano”. Tudo é 
líquido, efêmero, passagei-
ro, descartável. Talvez pela 
contribuição da tecnologia, 
porém os sentimentos ne-
gativos, a carga emocional 
apresentada pelo dia a dia 
são alguns fatores respon-
sáveis pela sequência e 
configuração da modernida-
de líquida. E você é o res-
ponsável por isso. Um ser 
impaciente, um ser que car-
rega o egocentrismo como 
parâmetro de vida, o ato de 
vencer como único obje-
tivo quando tratamos des-
se mundo alimentado pela 
competição.

Espero que possamos 
ler mais Bauman e nos apro-
fundarmos nesse “infomar” 
que poucos utilizam para o 
bem. E que a sociedade seja 
aquela da partilha, do diálo-
go, da fraternidade, do aco-
lhimento e do bem comum.

* Sérgio Sant'Anna é Professor 
de Língua Portuguesa do Anglo 
e COC Professor de Redação da 
Rede Adventista e Jornalista.

 ► Faz necessário

Dr. Denis Machado destaca a  
necessidade de melhorias viárias em 
Taquaritinga durante Sessão Ordinária
Demandas incluem instalação de semáforo e lombada 

para otimizar segurança no trânsito

A 2.ª Sessão Ordinária 
da Câmara Municipal de 
Taquaritinga, realizada na 
última segunda-feira, 19 
de fevereiro, no Cine São 
Pedro, foi marcada por im-
portantes indicações dos 
vereadores, destacando-se 
a iniciativa do vereador Dr. 
Denis Machado.

O parlamentar chamou 

a atenção ao apresentar 
duas solicitações direcio-
nadas à melhoria da mo-
bilidade urbana no mu-
nicípio. A primeira delas 
pede a instalação de um 
semáforo na Rua Major 
Calderazzo, especialmente 
no cruzamento com a Rua 
Marechal Deodoro. A me-
dida visa otimizar o fluxo 

de veículos e proporcionar 
maior segurança aos pe-
destres que circulam pela 
região.

Além disso, Dr. Denis 
Machado solicitou a ins-
talação de uma lombada, 
conforme os padrões le-
gais, na Rua Major Cal-
derazzo, no quarteirão da 
Central Tintas. Essa ação 
tem o propósito de contro-
lar a velocidade dos veí-
culos, contribuindo para a 
prevenção de acidentes e 
promovendo um trânsito 
mais seguro.

Essas demandas refle-
tem a atenção do vereador 
Dr. Denis Machado às ne-
cessidades da comunida-
de, buscando medidas que 
impactem positivamen-
te na qualidade de vida e 
segurança dos taquaritin-
guenses. As indicações 
agora seguem para análi-
se e encaminhamento por 
parte do Poder Executivo, 
visando a implementação 
efetiva das melhorias pro-
postas.
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 ► Gente nossa

Jovens talentos do Jiu-Jitsu brilham 
em competição na França

Théo e Bella, filhos de Lilian e Paulinho Corrêa, 
conquistam primeiro e segundo lugar no Open de Bourges, 

na França, representando a equipe Pro Connection Arts
A cidade de Taquari-

tinga celebra mais uma 
conquista internacional 
no mundo esportivo, 
desta vez, com os jovens 
talentos Théo (8 anos) e 
Bella (6 anos), filhos dos 
taquaritinguenses Lilian 
e Paulinho Corrêa. A 
dupla brilhou no cam-
peonato francês Open 
de Bourges, organizado 
pela Confederação Fran-
cesa de Jiu-Jitsu brasi-
leiro (CFJJB) nos dias 
17 e 18 de fevereiro, na 
cidade de Bourges, situa-
da no Vale do Loire, na 
França.

Os dois jovens atle-
tas representam com 
maestria a equipe Pro 
Connection Arts (PCA), 
filiada à Team Kimura. 
Além do destaque de 
Théo, que conquistou o 
primeiro lugar, e Bella, 

que ficou em segundo, a 
equipe acumulou mais 7 
medalhas, totalizando 9 
premiações no evento.

A Pro Connection 
Arts, fundada pelo ta-
quaritinguense Paulinho 
Corrêa, tem se desta-
cado consistentemente 
em competições, repre-
sentando não apenas a 
força da nossa gente em 
qualquer parte do mun-
do, mas também a ex-
celência do Jiu-Jitsu 
brasileiro na França. 
Baseada nas cidades de  
Coulommiers e Mon-
tereau-Fault-Yonne, a 
equipe continua a colher 
frutos de um trabalho 
dedicado e comprome-
tido com o esporte, ins-
pirando jovens atletas e 
elevando o nome de Ta-
quaritinga em âmbito in-
ternacional.

O sucesso alcançado 
pela equipe reforça a im-
portância do investimen-
to e apoio ao esporte na 
cidade, mostrando que o 

talento local pode brilhar 
em competições de re-
nome global. Para quem 
não sabe, Théo e Bella 
são netos do vereador 

Eder Mineiro e do ex- 
vereador Pastor Daniel, 
ambos avós apaixonados 
e dedicados, expressaram 
orgulho pela conquista 

dos netos, destacando o 
empenho e a dedicação 
que os levaram ao pódio 
em uma competição in-
ternacional de alto nível.
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 ► Tudo ou nada

CAT joga em Limeira precisando vencer 
e continuar no grupo de classificação
Jogo diante do Independente terá início às 19h e acontece neste sábado (24)

Sem vencer há quatro 
jogos no campeonato da 
série A4, o Clube Atlético 
Taquaritinga – CAT – joga 
neste sábado, às 19h, em 
Limeira, no estádio Co-
mendador Agostinho Prada 
contra o Independente.

Os resultados negati-

vos preocupam diretoria 
e comissão técnica, pois a 
equipe cateana que somou 
6 pontos nos dois primeiros 
jogos, encontra-se, atual-
mente, após a sexta roda-
da, na 7ª colocação, sendo 
que ao final do turno único, 
apenas 8 equipes conti-

nuam nas disputas.
O técnico Marcelo Ma-

relli espera que seus joga-
dores se empenhem mais 
nesta partida contra o In-
dependente, time que vem 
de empate na última rodada 
em 1x1, em Rio Preto, con-
tra o América e está na 14ª 

colocação, com 4 pontos 
ganhos.

O jogo oferece uma 
grande oportunidade de 
reabilitação ao CAT, que 
tem se apresentado bem, 
atuando fora de seus domí-
nios, já que venceu o VO-
CEM em Assis e empatou 

com o Jabaquara em San-
tos.

Os jogos da 7ª roda-
da que acontecem hoje e 
amanhã são os seguintes:

Dia 24 – sábado:
Às 15h, Nacional x 

União Barbarense; às 16h, 
Osasco Audax São-car-

lense e Penapolense x Ja-
baquara; às 19h, Indepen-
dente x CAT e Barretos x 
América.

Dia 25 – domingo:
Às 10h, VOCEM x XV 

de Jaú; às 10h30, Francana 
x Rio Branco e às 15h, Jo-
seense x Ska Brasil.

A classificação dos times na série A4, 
decorridas seis rodadas é a seguinte:

1º) XV de Jaú – 15 pontos ganhos
2º) São-carlense – 13 p.g.

3º) Barretos – 13 p.g.
4º) Francana – 11 p.g.

5º) Rio Branco – 10 p.g.
6º) Osasco Audax – 9 p.g.

7º) CAT – 9 p.g.
8º) VOCEM – 9 p.g.
9º) Nacional – 7 p.g.
10º) América – 7 p.g.

11º) União Barbarense – 6 p.g.
12º) Penapolense – 5 p.g.
13º) Jabaquara – 5 p.g.

14º) Independente – 4 p.g.
15º) Ska Brasil – 3 p.g.
16º) Joseense – 2 p.g.

 ► Previsão da Caixa Federal

Prêmio da Mega-Sena vai ultrapassar os 
R$ 110 milhões no sorteio deste sábado

A Mega-Sena está acu-
mulada e promete um prê-
mio milionário para o pró-
ximo sorteio, programado 
para este sábado, dia 24 de 
fevereiro. A previsão da 
Caixa Econômica Federal 
é que o montante ultrapas-
se os R$ 110 milhões, tor-
nando-se o maior prêmio 
do ano até o momento.

O concurso 2691, reali-
zado na última quinta-feira 

(22), não teve acertadores 
para a premiação máxima, 
resultando em um acúmu-
lo significativo. Os núme-
ros sorteados foram: 13 – 
15 – 28 – 37 – 40 – 57.

Apesar da ausência de 
ganhadores na sena, 77 
apostas acertaram cinco 
números, garantindo um 
prêmio individual de R$ 
65.378,35. Além disso, 
6.572 apostas que acerta-

ram quatro dezenas rece-
berão R$ 1.094,28 cada.

A expectativa para o 
próximo sorteio é grande, 
com milhares de brasilei-
ros participando na espe-
rança de se tornarem os 
novos milionários do país. 
A Mega-Sena continua 
sendo um dos concursos 
mais populares, atraindo a 
atenção de apostadores de 
todos os cantos do Brasil.
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Sobe -  Vale alimentação e vale saúde foram pagos regularmente pela Pre-
feitura aos funcionários da ativa e aposentados do IPREMT, na terça-feira, 

dia 20. Que a administração municipal continue agindo dessa forma, para o 
bem de todos.

Sobe - O 
jovem po-

lítico ta-
quaritinguense 

Caio Forcel, continua 
firme em seu propósito de 
se candidatar ao cargo de 
prefeito nas eleições muni-
cipais deste ano. Tanto que, 
não perdeu a última sessão 
da Câmara, sendo presença 
garantida no prédio do Cine 
São Pedro.

Sobe - A presença do jornalista Augusto Nunes em Taquaritinga no Car-
naval foi oportuna e interessante. Certamente, novos projetos em relação 

à Jardineira da Tarde foram colocados em andamento, devendo os mesmos 
ser inseridos no próximo ano.

Desce -  Diversas cobranças endereçadas contra o governo local foram feitas pe-
los vereadores na sessão ordinária de segunda-feira (19). A maioria delas por 
parte dos aliados do prefeito na Câmara. O que será que houve?

Desce - Se as aparições do vice-prefeito nos eventos municipais já eram ínfima 
imaginem agora, descartado, oficialmente, de uma possível candidatura a 
prefeito nas eleições municipais de outubro.

Desce - Com a publicação nas redes sociais da dívida da Prefeitura com o Hos-
pital de Olhos Lions “Manoel Dante Buscardi”, o prefeito se apressou e no 
dia seguinte, pagou tudo certinho. Quem tem...

Desce - O que falta ao prefeito e seus secretários municipais é um melhor con-
trole administrativo, em obras iniciadas há anos, paralisadas, sem expectati-
va de serem retomadas. Vide Praça do Jardim Sobral e Casa da Juventude.

Sobe - Pagamentos efetuados pelos contribuintes, de tributos municipais, 
dentre eles o IPTU, estão proporcionando à administração municipal, uma 

folga razoável em relação aos compromissos financeiros existentes junto 
a empresas fornecedoras nos mais diversos segmentos, necessários no controle 

diário da Prefeitura.


